

5

# LA INFORMACION

5

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

## ASAMBLEA PROVINCIAL

### La sesión de hoy

Presidiendo el Sr. D. Joaquín Pérez Lila, se reunió esta tarde en sesión ordinaria la Excm. Diputación provincial. Concurrieron los Sres. Díaz Escribano, Portillo Ruiz, Ruiz Tagle, Pérez Rendón, Bohórquez, Cortina, de la Vega, Morillas, Reyes Baulés, Ravina de Cortázar, Martí Muñoz, Lassaletta, marqués de Negrón, Salas y Alcoba, Dastis, Jaén Fernández, conde de Morphy y Lozano Carralón.

Se da lectura a una comunicación del señor gobernador civil, delegando la presidencia en el Sr. D. Joaquín Pérez Lila, por encontrarse indispuerto. El Sr. Pérez Lila, dice que por esta causa el señor gobernador le encarga, a todos los señores que forman la asamblea y gustoso así lo hace.

Propone que se comunique a dicha autoridad el sentimiento de la asamblea por la causa que motiva su no presencia y que así se le consigne.

El Sr. Pérez Lila declara en nombre de S. M. el Rey abierta la primera sesión del primer periodo semestral, y a continuación se da cuenta del despacho ordinario.

Elección del señor vicepresidente de la Excm. Comisión provincial.

Se procede a la votación, resultando elegido D. Jacobo Díaz Escribano, para dicho cargo, por 18 votos y una papeleta en blanco.

El Sr. Díaz Escribano pronuncia breves palabras dando las gracias a los señores que le han votado y promete que se esforzará por sus compañeros procurará cumplir con su deber, dentro de las facultades que posee.

Entran en sala los Sres. Guerra Jiménez y Jiménez González.

Por la elección de vicepresidente queda vacante un cargo de secretario de la Asamblea, procediéndose a la elección y resultando para cubrirlo D. Antonio Reyes Baulés, quien al posesionarse expresa su agradecimiento por la confianza de que se le hace objeto.

El Sr. Guerra Jiménez, une su voto a los de los señores que lo han hecho a favor del Sr. Díaz Escribano.

La presidencia dedica frases de encomio al finado D. Manuel Díaz Carrera y propone que conste en acta el sentimiento de la Corporación y que una comisión pase al domicilio de la respetable viuda a comunicarle el acuerdo.

El Sr. Salas y Alcoba, también dedica frases en recuerdo del Sr. Díaz Carrera, y en nombre del partido reformista da las gracias por el acuerdo adoptado.

Oficio de renuncia del Sr. D. Pedro Toscano, del cargo de diputado visitador de la Casa Matriz de Expositos.

Propone la presidencia y así se acuerda, sea designado don Manuel Ruiz Tagle, persona que tan acertadamente ha desempeñado el cargo de vicepresidente de la Comisión provincial.

Da las gracias el Sr. Ruiz Tagle por las frases de la presidencia, expresando que sólo procuró cumplir con su deber.

Expediente de transferencias. Aprobado.

Idem sobre requerimiento al Ayuntamiento de Arcos, conforme al artículo 27 de la Ley de 28 de Junio de 1898, por sus débitos al 30 de Junio de 1920.

Se aprueba el informe de la Contaduría.

Idem id. al de Puerto Serrano, id. id.

Aprobado.

Idem id. al de Trebujena, id. id.

Se aprueba. Se concede pensión a la viuda de un empleado provincial perteneciente a Jerez.

Se reparte la Memoria de la Comisión provincial y se declara su urgencia para discutirla.

A propuesta del Sr. Guerra Jiménez se concede un voto de gracias al señor Ruiz Tagle, por su acertada gestión en el desempeño de la vicepresidencia de la Comisión provincial, y la presidencia dió por terminado el acto, y con ello las sesiones del primer periodo semestral.

## El nuevo vicepresidente

No necesita la personalidad del señor Díaz Escribano presentaciones, por eso estas líneas no deben ser tornadas en tal sentido, sino como acuse de recibo a sus frases afectuosas hacia la prensa a la que encontrará siempre dispuesta a esa colaboración que con tanta modestia demandaba.

Llega el señor Díaz Escribano a su alto puesto de hoy, precedido de una historia política ejemplarísima en su fidelidad, que supo resistir en los momentos más difíciles por que atravesó su partido, sin que nunca se le observara la menor titubeante tibieza.

Fiel a los principios y al credo en que desde bien joven figuró, ha ido recorriendo paso a paso, sin saltos de improvisado, los puestos que iban elevándole hasta el sitio para que hoy ha sido designado, y en el que su total ausencia de egoísmo, supone una garantía estimable.

Seguros del acierto con que desempeñará sus funciones, felicitamos a la Diputación Provincial por el acierto que tuvo al elegirle, y al elegido por el ascenso político que acaba de recibir.

## La corrida del Puerto

La animación proverbial de estas fiestas taurinas en el Puerto, alegre y bonito como un joyel, que en la época veraniega realza aún más sus bellezas y alicientes.

Amaneció el día con temperatura asaz benigna, y ello animó a muchos aficionados, que utilizaron una vez más distintos sistemas de transportes: el landó ostentoso, el raudo automóvil, el monstruoso camión, los buques veleros y vaporosos... los pacientes borriquillos. Todo en fin cuanto pudiera servir para llegar al Puerto. Algunos fueron hasta en ferrocarril.

El Puerto de Santa María ha entrado ya en plena temporada de baños, que es la mejor del riente y querido pueblito. Tiene hoy la Comisión municipal de Fiestas un presidente, don Julio Gu-

tiérrez, hombre culto, joven y emprendedor, entusiasta portuense, que con una labor personal laudabilísima, ha organizado un buen programa de fiestas, para solaz de los numerosos forasteros que allillenan hoteles, fondas, casas de huéspedes y casas particulares.

Este buen amigo, que actuó de amabilísimo acompañante, me llevó también a la playa, donde tienen ya un centenar de casetas alquiladas. El panorama que allí se disfruta, desde la rotonda, no tiene precio. Al frente, la espléndida bahía de Cádiz; una mar limpia y azulosa, que llega mansa a besar los piecitos de aquellas lindas playeras. La silueta de la capital se destaca al fondo, mostrándonos el conjunto más bello, más elegante, más armonioso que pueda verse: tal, que creíamos hallarnos ante el famoso Bósforo, frente a Stambul. De otro lado, es la campiña portuense, hermosa nota de frondosidad, en cuyos accidentes se destacan manchas esmeraldinas de vides ubérrimas. El pinar de «El Coto», el río, que se adentra hasta internarse por la vega jerezana. Todo es bellissimo, como dije: y allí, si hubiese un poco más de civismo, un poco más de amor al Puerto, lograrían una temporada la más próspera de aquel contorno.

## La corrida

Era de gran expectación para los aficionados. ¡Seis miuras! decían:

— Vienen seis *pregonaos!*  
— Vienen tres toros enormes y tres medianos...!

— Es lo que no ha querido nadie.  
— ¡Pobres muchachos: el hule se encarece en el Puerto...!

Estas eran, palabras más o menos, los augurios y afirmaciones que escuchamos en visperas de la corrida: naturalmente, se demostró que toda esta gente habla de memoria, las más de las veces, y que nadie sabe una palabra de estas cosas. Ni siquiera el que compra los toros; ese, sin referirme a nadie, sabe, cuando más, que son seis animalitos que valen a tanto... para empresario. Conste que hablo en términos generales, sin referirme a nadie. Los ganaderos, los conocedores, saben de eso únicamente.

La corrida fué preciosa. Una novillada limpia, sin defectos, bien presentada, gordos, bravos, con toda la sangre de los miuras tristemente célebres, con la cual hubieran hecho muy brillante labor los toreros, si uno de ellos no descompusiera alguna vez a los otros.

En general, la labor de los dos espadas Chanita y Amuedo, fué buena y a veces superior. Finito debe entrenarse más, o desistir de ser torero. Este torero, dió un espectáculo lamentable, sin necesidad a nuestro juicio, porque el torillo no acusaba maldad ninguna.

Los toros, pues, todos con voluntad, todos con coraje; pese a lo mal que fueron picados, tomaron en conjunto 26 varas, dieron 17 caídas y mataron ocho caballos. Fueron perfectamente lidiables y nobles; y si se descompuso alguno, culpa fué de los lidiadores.

## Los espadas

CHANITO.—Hace tiempo que no veía

yo, trabajar a este diestro, y lo encontré ayer más dominador de las suertes del toreo, que él siempre supo ejecutar. Es fino toreando y se adorna con elegancia, cuanto halla el momento. Estuvo, además, valiente, y me pareció que ha ganado en facultades.

En el primer toro hizo un quite de verdadero peligro, que se aplaudió grandemente. Con la muleta, confiado nos parecieron los mejores dos pases altos muy bien ejecutados. Se perfiló y pinchó varias veces, para terminar con una estocada perpendicular que mató a la res. Se le ovacionó y dió la vuelta al ruedo.

En su segundo, sin duda el más difícil, aparte de las filigranas de los quites y adornos bonitos, no pudimos ver más cosas, porque las broncas fueron más numerosas que en las conferencias de la Paz. El público tenía la atención fija en una sesión de lucha grecoromana entre guardias civiles y paisanos irascibles, cruzándose una serie de culatazos y puñetazos que no pudimos catalogar. Ahora; que hay que esperar una catástrofe segura, a plazo fijo, cuanto los ánimos no se logren ver calmados, mitad con energía, mitad con templanza, y otro poquito de prohibir la venta de vinos en la plaza.

Ayer no ocurrió un desaguisado, por algo providencial.

Chano empezó a pasar al toro con coraje, se le acabó el gas y, resumiendo, la lidia, de este toro duró 30 minutos. Le propinó varios pinchazos, varios intentos y dos entradas. Falleció de la última. ¿Verdad?

Hubo palmas de los amigos y pitos al toro, cuando se arrastraba.

El sexto toro, que mató Chanita por la *rajadura* de Finito, fué veroniqueado, con arte y estilo: vino luego un buen quite de Chano, al picador Coquin.

Pasando de muleta registramos uno por alto y otro de pecho, buenos ambos. Recetó una estocada, algo tendida y el coro de zulús rodeó al toro haciendo imposible toda labor.

AMUEDO.—Ganas tenía de pelea este torero. Halló, como decimos, la horma de su zapato en los toros que le correspondieron en suerte, y aun pudo lucir más su trabajo, si en el cuarto toro no escucha al público y entra a matar cuando se perfiló la primera vez.

A su primero le propinó seis verónicas—4 buenas—y un recorte que le valieron una ovación, continuada en un quite.

Tomó luego banderillas de las cortas y luego de preparar al toro, con inteligencia, cambió valiente y clavó el par cayéndose un palito.

Brindó a la Empresa, que ocupaba un palco. Largó cuatro pases buenos, uno de ellos de rodillas, cuadró y perfilándose, a su estilo, entró con todas y cobró un estoconazo formidable que hizo magnesia al miura. Ovación, vueltas, oreja, rabo, abrazos de los efusivos y... entusiasmo general en las masas.

En su segundo, un toro ideal, lanceó bien, hizo un quite que terminó rodilla en tierra, ofreciéndonos un tercio animadísimo. El toro era astillado de entrambas defensas.

Cogió la espá y brindó en el centro. Solo, empezó valiente la faena, sobresaliendo un pase de rodillas. Muy pronto le igualó el toro: se perfiló y el público ignorante le gritó que no. ¿Por qué le hizo caso? Luego pinchó varias veces. Muy bien todas ellas: pero el toro se quedaba, se encogía, desde el primer pinchazo, y no hubo forma. Amuedo lo entendió así, pidió el *verdugillo*, y descabelló a pulso al primer intento. Cobró palmas generales y abundantes.

FINITO.—Llegó a juzgar el trabajo de Finito, cuando se me agotan las cuartillas. Lo siento, porque... están caras.

Finito no hizo nada que nos demostrara deseos de ser torero: eso, él sabrá porqué. Ayer me pareció miedo.

Aunque en este toro hubo el *aliciente* de un capitalista que muleteó a su sabor y el de unas 29 broncas en el sol, nos aburrimos locamente.

Finito no dió un solo pase: dió, sí, algunas carreras y entró a matar varias veces, cobrando una estocada trasera, dos pinchazos con ese precioso estilo que *usa* mi tocayo el Gallo, cuando quiere... irse. Cinco intentos de descabello, un B. L. M. de la presidencia, a son de clarín, y una pita muy decente.

Como el toro le achuchó y le derribó, se fué *pa dentro* y no salió más. Creo que la convalecencia le durará varias temporadas.

La Empresa ganó dinero. Y de ello me alegro; quedando muy agradecido a las atenciones que le mereció este periódico.

Queridos amigos D. Julio y García Icañiz, que me atendieron y soportaron en la jornada, sabed que este paisano que os estima, les guarda aquí.

ERREGÉ.

## Sepelio de D. Julio González-Campos

En la madrugada del domingo entregó cristianamente su alma a Dios el que en vida fué un laborioso obrero y excelente amigo, D. Julio González-Campos, hermano del entrañable compañero don Luis, que a diario comparte con nosotros las tareas de Redacción.

Al acto de la conducción del cadáver al Cementerio católico, concurrieron conocidas personas de la amistad de la familia doliente que acudieron a rendirle el último tributo.

Presidieron el duelo el Ilmo. Sr. don Sebastián Martínez de Pinillos, don José Calvo García, teniente coronel de Infantería; el artista fotógrafo don Manuel Iglesias; capataz de estiba, don Andrés Taboada; el industrial don Antonio Cortés y otros señores.

Entre los que figuraban en el acampanamiento, que ya decimos era numeroso, recordamos al diputado provincial don Arturo Salas, don Manuel Cerón Bohórquez, secretario particular del señor gobernador civil; don Eduardo García Antúnez, alto empleado de la Compañía Trasatlántica; don Andrés Juliá, segundo contramaestre de la misma; por la Redacción de EL NOTICIERO, don Antonio Vázquez Aceituno; por el personal tipográfico de nuestro talleres, don Francisco Martel; el doctor Ruiz López, comandante don Manuel Fernández; capitán don Pedro Galego y don Enrique Defornau.

El cadáver fué depositado en el patio 5.º, fila 4.ª, núm. 37, banda del Sur.

Descanse en paz el alma del finado y acepte su atribulada familia y muy especialmente su hermano nuestro com-

pañero y amigo don Luis González-Campos, nuestro más sincero pésame.

## Cuestiones sociales

Ayer se reunieron los siguientes gremios:

### LOS CARREROS

Se verificó la reunión de carreros del Sindicato Marítimo Terrestre bajo la presidencia de Emilio de Vera.

Acordaron en principio nombrar una comisión para inspeccionar las cuentas recayendo los nombramientos en Antonio Muñoz, Rafael Torres y Juan y Antonio Camerino.

Se dió lectura a una carta del presidente de la Sociedad de Construcción Urbana en la que protesta del boicot que tienen puesto a los mayetes que traen frutas y las venden en el muelle, acordándose después de larga discusión seguir el boicot.

Se acordó además que un individuo luo no está asociado, y que desempeña el cargo de caballero en el apero si no se asocia y engancha algún carro o ejerce el cargo de barrendero, dejar todos el trabajo.

Fuó acuerdo no admitir en el Sindicato a Ricardo Eurique Chaves.

### HORTELANOS Y SIMILARES

Celebraron reunión bajo la presidencia de Francisco González, hortelanos y similares, los que acordaron no trabajar las horas extraordinarias y los que están trabajando estables para que esas horas las aprovechen los que están parados.

Como delegado de la autoridad concurrió el agente señor Marfío.

Fueron admitidos varios socios que se habiau dado de baja antes y que ahora vuelven, terminando esta reunión.

### LOS TIPÓGRAFOS

En su domicilio social, se reunió la Sociedad de Tipógrafos, presidiendo el compañero Francisco Sanchez Velasco y concurriendo como delegado de la autoridad don Martín Costa.

Por la Directiva se pre entó un proyecto sobre amnistía en los términos siguientes:

1.º Serán llamados para su ingreso todos los compañeros que no sean socios sea cual fuere la falta cometida.

2.º El ingreso no dará lugar a votación alguna.

3.º Ingresarán con todos los derechos y deberes que marca el Reglamento.

4.º El plazo para solicitar el ingreso será el de quince días.

5.º No habrá lugar a reclamación alguna si transcurrido este plazo no se presentara la solicitud.

6.º Los vocales serán encargados de remitir a Secretaría las solicitudes de ingreso, así como de labor r porque este acuerdo tenga el mejor acierto posible.

Fueron aprobados y se dió por terminado el acto.

## Comisión Provincial

Para constituirse, se reunió la Excelentísima Corporación provincial bajo la presidencia de don Jacobo Díaz Escobar.

Concurrieron los nuevos vocales don Pedro Luis Lassaletta, por el distrito de Arcos; don Francisco Gaerra Jimenez por el de Cádiz, señor Conde de Mor-

phy por el de Jerez, don Juan Cortes de la Vega por el del Puerto de Santa María, don José Pérez Rendón por el de San Fernando y don Manuel Ruiz Tagle por el de Algeiras.

La presidencia dió posesión a los señores vocales expresó a continuación su sentimiento por haber cesado en el cern el Sr. Ruiz Tagle, persona que, con su reconocida inteligencia habia desempeñado el cargo tan a satisfacción de todos.

También tuvo un recuerdo para los compañeros vocales que habían cesado y que tan acertadamente coadyuvaron a la labor de la Comisión.

De los señores presentes solicitó su concurso, manifestando, que estos siempre mandarían en él y le aconsejarán, pues de otra forma no sería vicepresidente.

Dirigió un saludo a la prensa honrada y digna de la provincia, a la que ruega también le aconseje en todo momento, pues de su hidalguía espera mucho, y de sus dignos representantes.

Ultimamente acordó la Comisión celebrar sesión las miécoles del presente mes a las dos y media de la tarde, a excepción del de esta semana.

## Ocurrencias locales

A virtud de denuncia presentada por Joaquín Faz, fué detenido un individuo por sustracción de 115 pesetas importe de venta de carne.

Por maltratar a un niño de ocho años fué detenido un dependiente de freiduría de pescado.

En la Casa de Socorro de Extramuros, fué asistido a las 14 horas de ayer, de contusión de segundo grado en la región parietal derecha, erosiones en ambas manos, epítaxis traumática y herida contusa en el dedo medio de la mano derecha, el individuo José Díaz Verdejo, el cual se cayó del tren cuando éste iba en marcha.

Dicho individuo se dirigía a presenciar la corrida de toros en el Puerto de Santa María.

Por maltratar a una mujer fué detenido un individuo.

## Del Extranjero

### El servicio obligatorio en Alemania

Berlin: El Reichstag ha aprobado la ley del servicio obligatorio, y la reglamentación y tiempo de duración de los servicios.

Se compone esta ley de cuatro artículos.

En el primero, se dice que el Ejército y la Marina estarán compuestos por voluntarios de nacionalidad alemana.

El segundo, que el Ejército constará de cien mil hombres y la Marina de quince mil.

Según el tercero, la duración del servicio será la que esté estipulada en el tratado de paz.

El cuarto, enumera las condiciones para pasar a las reservas.

### Destrucción de un fortín—Los sucesos de Irlanda

Londres: Ayer por la mañana ha sido destruido en Chalemont (Condado de Armagh) un fortín, mediante el empleo de explosivos.

En toda Irlanda se realizan atentados contra las tropas y policías.

Han desembarcado en Stown mil soldados.

### Un Consejero asesinado

Londres: Franck, Consejero privado de la Corona de Irlanda y financiero conocidísimo, ha sido asesinado ayer al medio día, por tiros de revólver de tres hombres que penetraron en la habitación donde aquél se hallaba discutiendo con dos de sus directores generales.

Los asesinos huyeron, aprovechándose del pánico que la agresión causó en los presentes.

### La firma del tratado de paz por Turquía

París: A pesar de la llegada de los delegados turcos, todavía no ha sido fijada la fecha de la firma del tratado de paz.

# ESPAÑA

## SS. MM. y AA. RR.

### Los delegados extranjeros recibidos por el monarca.

San Sebastián: El rey recibió en audiencia a los delegados extranjeros que se encuentran en España.

Luego, los representantes diplomáticos aludidos cumplieron a la reina.

### El ministro de la Guerra impone al rey de los asuntos de Marruecos

San Sebastián: Llegó el ministro de la Guerra.

El vizconde de Eza, informó al monarca detenidamente de los asuntos de Marruecos que ha apreciado de cerca en su reciente viaje.

Cenó en Palacio con D. Alfonso.

### Asuntos exteriores

El marqués de Lema despachó por la mañana con el rey dándole cuenta de los telegramas recibidos del exterior.

Ha recibido noticias de que el representante de España en Viena habia presentado sus cartas credenciales.

### El infante D. Jaime

Llegó a San Sebastián de regreso de Londres, el infante D. Jaime.

### La jornada regia

San Sebastián: El rey estuvo paseando en automóvil por la población.

La reina, por la mañana dió un extenso recorrido a pie, siendo aclamadísima durante el mismo.

Al pasar frente al Hotel Cristina le saludó al encuentro el señor Dato que acompañó a la soberana hasta el palacio de Miramar.

El jefe del Gobierno almorzó con los reyes.

Hablando con los periodistas, nos dijo que se proponía regresar mañana a Madrid en el segundo expreso.

## ANGEL PUGA S. en C.

VENTAS AL POR MAYOR  
COLONIALES Y PRODUCTOS DEL PAÍS  
Escritorios: Duque de la Victoria, 4

Talleres tipográficos Hijos de Gonzalo Cerón  
Beato Diego, 8.—Cádiz.